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ACTA NÚMERO DOCE GUIÓN DOS MIL OCHO DE LA SESIÓN ORDINARIA 
CELEBRADA POR EL CONSEJO ACADÉMICO DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL EL 30 
DE ABRIL DE DOS MIL OCHO,  A PARTIR DE LAS OCHO HORAS CON CUARENTA Y 
CINCO MINUTOS EN LA SALA DE SESIONES DEL CONSEJO ACADÉMICO. 

 

PRESENTES 
 

DR. OLMAN SEGURA BONILLA RECTOR 
LICDA. SANDRA LEÓN COTO VICERRECTORA ACADÉMICA 
LICDA. MA. ISABEL TORRES SALAS VICEDECANA, CIDE 
LICDA. NELLY OBANDO ÁLVAREZ DECANA, CIDEA 
DR. LUIS SIERRA SIERRA  DECANO, FACULTAD DE CIENCIAS EXACTAS Y NATURALES 
DR. JORGE QUIRÓS ARCE DECANO, FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD 
M.SC. CARLOS BUEZO CRUZ VICEDECANO, FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES 
M.SC. OMAR MIRANDA BONILLA DECANO, FACULTAD DE CIENCIAS DE LA TIERRA Y EL MAR 
LICDA. LOURDES RODR{IGUEZ MORALES VICEDECANO, SEDE REGIÓN BRUNCA 
DRA. MARGARITA SILVA HERNÁNDEZ PRESIDENTA, SEPUNA 
SRITA. ELENA MARÍA VARGAS FONSECA REPRESENTANTE ESTUDIANTIL, FEUNA 
 

MIEMBROS QUE SE INCORPORAN UNA VEZ INICIADA LA SESIÓN 
 

MILS. LUCÍA CHACÓN ALVARADO                  9:05 a.m. DECANA, FACULTAD DE FILOSOFÍA Y LETRAS 
SRITA. NOYLIN GUTIÉRREZ RUIZ                   9:05 a.m. REPRESENTANTE ESTUDIANTIL, FEUNA 
 

AUSENTES 
 

DR. LEINER VARGAS ALFARO                      (Exc.) VICERRECTOR DE DESARROLLO 
M.SC. ORLANDO DE LA O CASTAÑEDA       (Exc.) DECANO, SEDE REGIÓN CHOROTEGA 
LICDA. MAYELA CASCANTE FONSECA DECANA, CENTRO DE ESTUDIOS GENERALES 
SRITA. ROCÍO ABARCA SÁNCHEZ                (Exc.) REPRESENTANTE ESTUDIANTIL, FEUNA 
 

INVITADOS PERMANENTES 
M.BA. MARÍA DEL MILAGRO MELÉNDEZ ULATE DIRECTORA SECRETARÍA CONSEJO ACADÉMICO 
M.SC. RANDALL GUTIÉRREZ VARGAS          (10:35 A.M.) VICERRECTOR DE VIDA ESTUDIANTIL 
 

INVITADOS 
 

M.SC. ANA TERESA LEÓN REPRESENTANTE ANTE FUNDAUNA 
 

PRESIDE EL DR. OLMAN SEGURA BONILLA Y FUNGE COMO SECRETARIA LA 
LICDA. SANDRA LEÓN COTO.  BRINDA APOYO SECRETARIAL ZITA SOTO POVEDA. 

 

AGENDA 
 

1. Aprobación del orden del día 
2. Aprobación del acta anterior 

 Acta 10-2008 del 16 de abril de 2008 

 Acta 11-2008 del 23 de abril de 2008 
3. Informe sobre deserción y rezago estudiantil 
4. Informe de la Representante de CONSACA ante FUNDAUNA (M.Sc. Ana Teresa León) 
5. Reglamento sobre gestión de programas, proyectos y actividades (Continuación) 
6. Propuestas de Comisión: 

 Comisión de Asuntos Docentes y Estudiantiles 
7. Informes 
8. Correspondencia 
9. Asuntos Pendientes 
10. Asuntos Varios 
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ARTÍCULO I Aprobación del orden del día. 
 
DR. OLMAN SEGURA inicia la sesión, sometiendo a consideración de los presentes el orden del día. 
 

SE ACUERDA POR UNANIMIDAD: 
 
APROBAR EL SIGUIENTE ORDEN DEL DÍA PARA LA PRESENTE SESIÓN: 

 
1. Aprobación del orden del día 
2. Aprobación del acta anterior 

 Acta 10-2008 del 16 de abril de 2008 

 Acta 11-2008 del 23 de abril de 2008 
3. Informes 
4. Informe sobre deserción y rezago estudiantil 
5. Informe de la Representante de CONSACA ante FUNDAUNA (M.Sc. Ana Teresa León) 
6. Reglamento sobre gestión de programas, proyectos y actividades (Continuación) 
7. Propuestas de Comisión: 

 Comisión de Asuntos Docentes y Estudiantiles 

 Comisión de Asuntos Relativos a la Investigación, Extensión y Producción 
8. Correspondencia 
9. Asuntos Pendientes 
10. Asuntos Varios 

 
INGRESAN LA MILS. LUCÍA CHACÓN Y LA EST. NOYLIN GUTIÉRREZ A LAS 9:15 A.M. 

 

ARTÍCULO II. Aprobación de actas anteriores: 
 

a. Acta N° 10-2008 del 16 de abril de 2008. 
 
DR. OLMAN SEGURA somete a consideración el acta Nº 10-2008, correspondiente a la sesión ordinaria celebrada el 16 de abril 
de 2008. 
 

SE ACUERDA: 
 
A. APROBAR EL ACTA Nº 10-2008, DE LA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA EL 16 DE ABRIL DE 2008. 

 
B. ACUERDO FIRME 

 
SE ABSTIENEN DE VOTAR ESTE DOCUMENTO LOS 
SIGUIENTES MIEMBROS, POR NO HABER PARTICIPADO 
DE ESTA SESIÓN:  DR. OLMAN SEGURA, LICDA. 
LOURDES RODRÍGUEZ Y M.SC. CARLOS BUEZO 

 

b. Acta N° 11-2008 del 23 de abril de 2008. 
 
DR. OLMAN SEGURA somete a consideración el acta Nº 11-2008, correspondiente a la sesión ordinaria celebrada el 23 de abril 
de 2008. 
 

SE ACUERDA: 
 
A. APROBAR EL ACTA Nº 11-2008, DE LA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA EL 23 DE ABRIL DE 2008, 

INCLUYENDO LAS OBSERVACIONES SEÑALADAS POR LOS PRESENTES. 
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B. ACUERDO FIRME 
 

SE ABSTIENEN DE VOTAR ESTE DOCUMENTO LOS 
SIGUIENTES MIEMBROS, POR NO HABER 
PARTICIPADO DE ESTA SESIÓN:  LICDA. MA. ISABEL 
TORRES Y LICDA. LOURDES RODRÍGUEZ 

 
INGRESAN LA MILS. LUCÍA CHACÓN Y LA EST. NOYLIN GUTIÉRREZ A LAS 9:05 A.M. 

 

ARTÍCULO III. Informes: 
 

a. Inscripciones en las Universidades Públicas. 
 
Dr. Olman Segura informa que debido, siente él, a la huelga de los educadores y por lo tanto la ausencia de los estudiantes en 
los colegios, lo mismo que de acuerdo a que en general el trabajo en los colegios alrededor de incentivar la participación de 
éstos en la inscripción en las universidades públicas, hacen los profesores y también sobre todo las y los orientadores, los 
muchachos y muchachas no han respondido como ha sido la costumbre en el tema de inscripciones en las universidades.  
Expone que la inscripción ha sido menos de la mitad, no sólo en la UNA, sino en la Universidad de Costa Rica y en el Instituto 
Tecnológico.  Indica que él podría sospechar que 1) los que sí se inscribieron son los que no estaban en huelga, o sea, los 
estudiantes de colegios privados, 2) quizás los que más se inscribieron, aunque hubieran estado en huelga serían los que más 
información tienen o más cercanía tienen con la Universidad, que son los de la Meseta Central.  Expone que ayer como 
Presidente de CONARE comunicó a los señores rectores de esta situación, que es menos de la mitad de lo que en otros años 
normalmente se han inscrito.  En la prensa la UNA publicó la extensión de una semana más para la recepción de inscripciones.  
Sin embargo, él propuso en CONARE que todas las universidades extendieran todas juntas una semana más, eso significa 
presiones en otras áreas, porque la inscripción se cierra y se empiezan a generar una serie de procesos adicionales, además 
hay que digitar todas las inscripciones, etc., por parte del Departamento de Registro como la Vicerrectoría de Vida Estudiantil, en 
cada una de las universidades.  Manifiesta que el acuerdo fue unánime en el sentido de que se puede extender una semana 
más, hasta el viernes 9 de mayo inclusive, y se va a hacer una campaña en los medios de comunicación, sobre todo en las 
radios de las zonas rurales, para que los muchachos y muchachas tomen en consideración el tema y se inscriban.  Solicita a los 
presentes que se unan a la campaña de divulgación por medio de los equipos de cada una de las decanaturas y así como a la 
Federación de Estudiantes para que lo informen a los compañeros de asociaciones, para que incentiven a la inscripción en los 
diferentes lugares del país.  Explica que éste va a ser un trabajo coordinado, en este momento hay un equipo trabajando en ese 
tema.  Informa los el número de personas inscritas tanto para el período 2008 como para el 2009, como sigue: 
 

2008 2009 
UNIVERSIDAD NACIONAL 21.941 personas 8.547 personas 
UNIVERSIDAD DE COSTA RICA 33.849 personas 11.733 personas 
INSTITUTO TECNOLÓGICO DE COSTA RICA 13.631 personas 5.490 personas 

 

b. Diagnóstico en la Región Norte Caribe. 
 
DR. OLMAN SEGURA entrega una copia del disco que contiene el diagnóstico integral de la Región Huetar Norte Caribe para la 
apertura del Recinto en Sarapiquí.  Este diagnóstico se elaboró durante los últimos seis meses, ha sido encabezado por el 
IDESPO, pero hay una comisión que ha revisado, avalado y solicitado mejoras y ampliaciones del trabajo, en la cual está la 
M.Sc. María de los Ángeles Carrillo, Directora del IDESPO, el M.Sc. Omar Miranda, al cuál se le agradece su trabajo y 
dedicación a esta tarea adicional a sus labores y la Sra. Arlette Pichardo del CINPE.  Indica que es un trabajo de 395 páginas, 
considera una gran cantidad de mapas e información.  Externa su agrado por las conclusiones obtenidas, se coincide con las 
preocupaciones de CONSACA y de antemano se pueden identificar algunas áreas de trabajo en donde ya se está preparando la 
parte de manejo de fincas, asistentes de veterinaria, informática, turismo, artes, movimiento humano, etc.  Agrega que hay una 
importante cantidad de información par la toma de decisiones.  Expone que es CONSACA quien debe tomar la decisión de si se 
abren algunas carreras en el área docente a partir del año entrante, una vez que el Consejo Universitario lo haya recibido, 
revisado y analizado.  Manifiesta que el señor Guillermo Zúñiga Arias, al que se le había encargado este trabajo, no sigue en él, 
pues decidió renunciar dadas algunas dificultades que se le presentaron y a que él desea seguir siendo un investigador 
netamente y no dedicarse al trabajo administrativo, por lo que se va a nombrar a otra persona.  Agrega que se está en 
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conversaciones con el M.Sc. Álvaro Villalobos, que es el Director Ejecutivo de la Vicerrectoría de Vida Estudiantil y profesor en el 
IESTRA y lo que se quiere es ver si él puede ser el coordinador para que las diferentes facultades, escuelas y vicerrectorías 
participen en el proceso.  Sugiere que se programe la presentación de la Sra. Carrillo para después del 8 de mayo. 
 

c. Seguridad Alimentaria. 
 
M.SC. OMAR MIRANDA informa que se realizará una reunión de cuatro facultades de la Universidad Nacional para procurar 
conjuntar algunas acciones alrededor de la temática de la seguridad alimentaria.  Expone que sería muy importante poder 
publicar un comunicado por parte de la Universidad Nacional, con los insumos que se produzcan de esa reunión, porque le 
parece que es un poco vergonzosa la doble moral que algunos políticos de este país han venido empleando en términos de que 
ahora sí están de acuerdo con la seguridad alimentaria, siendo que en el pasado más bien han impulsado en sus gobiernos que 
tienen al país como está actualmente en término del gran desestímulo que en la producción de granos básicos.  Piensa que 
como es un área definida a nivel de CONSACA como fundamental, y a que la Universidad hace rato ha tenido presencia a nivel 
nacional en ese tema, pero no ha habido voluntad política para implementar estrategias de seguridad alimentaria en el país.  
Indica que hay dos documentos que se elaboraron en la UNA, donde hubo participación de Economía, Asesoría Jurídica y de 
Agrarias, en donde se han hecho aportes muy importantes. 
 
DR. OLMAN SEGURA agradece la iniciativa y agrega que se podría invitar a personas del IICA y del CATIE a participar en la 
elaboración de un documento sobre ese tema. 
 

d. Primera Feria Animal y Humana. 
 
DR. JORGE QUIRÓS indica que a nivel del Campus Benjamín Núñez han constituido una comisión que no es un ente formal 
estatutario, pero por afinidad y problemas en común y cosas que se pueden hacer en conjunto tienen un concepto que se llama 
Campus Benjamín Núñez y desean este año realizar una primera experiencia entre el CINAT, la Escuela de Medicina Veterinaria 
y Ciencias del Deporte han organizado la Primera Feria Animal y Humana los días 9 y 10 de mayo, por lo que extiende invitación 
cordial a todos y solicita su ayuda para la divulgación de esta actividad. 
 

e. Calidad de Vida de los Estudiantes de la UNA. 
 
DR. JORGE QUIRÓS manifiesta que hay unos estudiantes de Ciencias del Deporte, que dentro de un curso de Estadística 
deben realizar una estudio sobre la calidad de vida de los estudiantes de la UNA, por lo que solicita a los presentes que si llegan 
a hacer unas entrevistas en esa línea, que les brinden la ayuda pertinente.  Indica que este estudio arrojará datos importantes 
que luego serán compartidos con la Vicerrectoría de Vida Estudiantil. 
 

f. Cierre de Unidades Académicas por Concepto de Vacaciones. 
 
MILS. LUCÍA CHACÓN manifiesta su preocupación por el hecho de haber leído un correo donde el día de ayer se informó que el 
viernes el IESTRA cierra la oficina porque le da vacaciones a todo el personal administrativo aunque sigue funcionando la parte 
académica.  No sabe qué competencia se tiene para cerrar unidades académicas completas por darle vacaciones a todo el 
personal en un feriado que queda encajonado.  Expone que esto puede causar que las demás unidades académicas hagan lo 
mismo.  Es consciente de que éste es un asunto muy administrativista, pero tiene implicaciones.  Los profesores van a venir a 
dar clases, no hay nadie en las oficinas. 
 
DR. OLMAN SEGURA indica que se va a estudiar la situación porque realmente corresponde a cada director otorgar las 
vacaciones de acuerdo al balance que se tiene. 
 

g. Presentación del Avance de Obras de Infraestructura de la Universidad y del Avance del Programa UNA-
Sostenible. 

 
DR. OLMAN SEGURA que el lunes 19 de mayo de 8:00 a 11:00 de mayo se hará la presentación de todos los avances del plan 
de obras de infraestructura de la Universidad y del Programa UNA-sostenible 
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h. Develación del Monumento Conmemorativo al XXXV Aniversario. 
 
DR. OLMAN SEGURA informa que el miércoles 18 de junio se presentará públicamente el monumento que se está terminando 
de construir alrededor de la Biblioteca en conmemoración del XXXV Aniversario.  Será un acto sencillo, donde se piensa invitar a 
don Rodrigo Gámez, familiares de los fundadores de la UNA, etc.  Se desea hacer a las 11:00 a.m. a 12:00 m.d.  Propone que 
ese día se tenga la sesión hasta las 11:00 a.m. para poder incorporarse al acto.  Somete a votación su propuesta, siendo 
aprobada por unanimidad. 
 

ARTÍCULO IV. Audiencia a la M.Sc. Ana Teresa León, Representante de CONSACA ante la FUNDAUNA. 
 

INGRESA LA M.SC. ANA TERESA LEÓN A LAS 9:50 A.M. 
 
DR. OLMAN SEGURA da la bienvenida a la Sra. Ana Teresa León, representante de CONSACA ante la FUNDAUNA y le cede 
la palabra. 
 
M.SC. ANA TERESA LEÓN agradece la oportunidad de haber sido recibida por el CONSACA e indica que solicitó esta audiencia 
debido a que está preocupada por la representación en la FUNDAUNA, en el sentido de que ella lleva tres años de estar ahí y 
considera que es necesario, en primer lugar, designar a otro representante, pues le parece que no debe ser una única persona 
la que funja en ese puesto por un período muy largo.  Originalmente ella fue nombrada por un año.  En segundo lugar, la 
FUNDAUNA ha crecido mucho y los recursos con ella, se está hablando de un presupuesto de aproximadamente cinco mil 
millones de colones y las decisiones que se tienen que tomar en el marco de la Junta Directiva de la FUNDAUNA, son 
decisiones de carácter financiero compleja de dónde se invierte, cómo se gasta, etc., y ella no tiene experiencia en eso por lo 
que le preocupa.  Sugiere que se nombre a otra persona que tenga mayor conocimiento en esa área.  Entrega un breve informe 
escrito de lo que se ha hecho en los últimos tiempos en la FUNDAUNA.  Expone que el trabajo de la FUNDAUNA es aprobar 
proyectos específicos para becas para estudiantes y profesores, algunos trabajos con proyectistas para conocer los intereses, 
otros proyectos como la Tienda Universitaria, el manejo de saldos de las cuentas transitorias, muchas solicitudes de apoyo 
financiero a actividades de la Universidad, autorización de préstamos y otros que se detallan en su informe escrito.  Informa que 
la FUNDAUNA se ha unido con las otras fundaciones de las otras universidades públicas y ahora se piensa generar una 
federación.  En este momento hay una enorme preocupación porque la Contraloría General de la República tiene un 
planteamiento de la FUNDAUNA desde hace muchos meses y no lo ha resuelto.  Éste se refiere a si los fondos son privados o 
son públicos.  Lamentablemente la Contraloría por ley no tiene plazo para dar respuesta lo que ha generado algunos 
cuestionamientos y dudas en torno a cómo desarrollar el proceso de aprobación de proyectos, gestión de recursos financieros, 
etc.  En todo caso la FUNDAUNA está funcionando con total transparencia.  Considera que la Máster Marianela Chaves, 
Directora de la FUNDAUNA, hace un papel muy profesional y la Junta se ha reunido muchas veces.  Le parece que ahora lo 
más importante es nombrar un representante que posea experiencia administrativo-financiera.  También le parece muy 
importante que exista la posibilidad de que CONSACA reciba a su representante por lo menos una vez cada año para no solo 
rendir su informe sino también escuchar opiniones y sugerencias.  Agradece la confianza que se le ha tenido para ejercer esa 
representación.  Posteriormente aclara dudas de los presentes y reitera su agradecimiento por la confianza. 
 
DR. OLMAN SEGURA da por recibido el informe presentado por la Sra. León, manifiesta que se contemplarán todas su 
recomendaciones y agradece su disposición y colaboración durante el período que ha representado al CONSACA ante la 
FUNDAUNA. 
 

SE RETIRA LA M.SC. ANA TERESA LEÓN A LAS 10:10 A.M. 
 

ARTÍCULO V. Acuerdo Sobre el Ciclo de Foros XXXV Aniversario. 
 
DR. OLMAN SEGURA manifiesta que el compromiso adquirido la semana pasada acerca del Ciclo de Foros era que a más 
tardar esta semana se definieran los nombres de los foros para publicar una circular anunciando a la Comunidad Universitaria 
para reservar esos días.  Aclara que desde luego no se va a contar con todos los nombres de las personas que participarían en 
los foros, pero por lo menos los temas sí.  Da lectura a la propuesta de cronograma de foros y luego de un breve intercambio, se 
decide el siguiente orden: 
 
Nombre del Foro:  Foro Inaugural. La UNA, valores éticos y seguridad ciudadana 
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Expositores:  Mª de los A. Carrillo, Laura Chinchilla Miranda, Olman Segura Bonilla, Carlos Sojo (moderador) 
Fecha: 7 de mayo 
Lugar:  Auditorio Clodomiro Picado 
Responsables:  UNA Vinculación, Comisión XXXV Aniversario, IDESPO 
 
Nombre del Foro:  La UNA, el humanismo y las letras 
Expositores:  Por definir 
Fecha:  28 de mayo 
Lugar:  Auditorio Facultad de Filosofía y Letras 
Responsables:  UNA Vinculación, Comisión XXXV Aniversario, Facultad de Filosofía y Letras. 
 
Nombre del Foro:  La UNA, el manejo del recurso hídrico y la resolución de conflictos 
Expositores:   Por definir 
Fecha:  18 de junio 
Lugar:  Auditorio Clodomiro Picado 
Responsables:  UNA Vinculación, Comisión XXXV Aniversario, Facultad de Ciencias Exactas y Naturales, Comisión 

XXXV Aniversario, CEMEDE. 
 
Nombre del Foro:  La UNA, biodiversidad y cambio climático 
Expositores:  Por definir 
Fecha:  junio 
Lugar:  Auditorio Sede Región Brunca 
Responsables:  Sede Región Brunca, Comisión XXXV Aniversario 
 
Nombre del Foro:  La UNA en el proceso de transformación, la calidad y la innovación en la educación costarricense 
Expositores:  Por definir 
Fecha:  23 de julio 
Lugar:  Auditorio Marco Tulio Salazar - CIDE 
Responsables:  CIDE, Comisión XXXV Aniversario 
 
Nombre del Foro:  La UNA ante los valores éticos y el desarrollo humano 
Expositores:  Por definir 
Fecha:  13 de agosto 
Lugar:  Facultad de Ciencias Sociales 
Responsables:  Facultad de Ciencias Sociales, Comisión XXXV Aniversario 
 
Nombre del Foro:  La UNA ante el reto de las nuevas tecnologías 
Expositores:  Por definir 
Fecha:  3 de setiembre 
Lugar:  Auditorio Marco Tulio Salazar - CIDE 
Responsables:  CIDE, Facultad de Ciencias Exactas y Naturales, Comisión XXXV Aniversario 
 
Nombre del Foro:  La UNA calidad de vida y salud pública 
Expositores:  Por definir 
Fecha:  24 de setiembre 
Lugar:  Campus Benjamín Núñez 
Responsables:  Facultad de Ciencias de la Salud, Comisión XXXV Aniversario 
 
Nombre del Foro:  La UNA en el desarrollo de las Artes 
Expositores:  Por definir 
Fecha:  15 de octubre 
Lugar:  Por definir 
Responsables:  CIDEA, UNA Vinculación, Comisión XXXV Aniversario 
 
Nombre del Foro:  La UNA ante los retos de la atención a la diversidad 
Expositores:  Por definir 
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Fecha:  22 de octubre 
Lugar:  Por definir 
Responsables:  CIDE, Centro de Estudios Generales, Facultad de Filosofía y Letras, Comisión XXXV Aniversario 
 
Nombre del Foro:  La UNA, el turismo y el desarrollo sostenible 
Expositores:  Por definir 
Fecha:  1ª. Semana de noviembre 
Lugar:  Campus Nicoya 
Responsables:  Sede Chorotega, Comisión XXXV Aniversario 
 
Nombre del Foro:  La UNA, seguridad alimentaria y desarrollo local 
Expositores:  Por definir 
Fecha:  5 de noviembre  
Lugar:  Auditorio Clodomiro Picado 
Responsables:  Facultad de Ciencias de la Tierra y el Mar, Comisión XXXV Aniversario 
 
 
Nombre del Foro:  Clausura 
Expositores:  Por definir 
Fecha:   19 de noviembre  
Lugar:  Teatro Melico Salazar 
Responsables:  Comisión XXXV Aniversario 
 

INGRESA EL M.SC. RANDALL GUTIÉRREZ A LAS 10:35 A.M. 
 

ARTÍCULO VI. Informe sobre Deserción y Rezago Estudiantil. 
 
LICDA. SANDRA LEÓN manifiesta que la información que se les trae es parte de un trabajo que se inició en el 2007, que inicia 
recopilando desde cada facultad, cuáles son las acciones que emprenden para atender problemas asociados a la deserción.  
Expone que se construyeron una serie de cuadros donde se plantea cada facultad qué está realizando en el marco de esto, pero 
se llega realmente en algún momento a la conclusión de que lo importante es conocer algunos datos específicos por escuela 
que permita aportar esa documentación para se den a la tarea de hacer un planteamiento mucho más concreto de las 
situaciones que caracterizan a cada una de las escuelas respecto a esos indicadores.  Indica que la primera parte que se va a 
analizar es la parte metodológica de cómo fueron generados esos resultados.  Posteriormente detalla la presentación que se 
anexa al final de esta acta.  Posteriormente se abre la discusión al respecto 
 
DR. OLMAN SEGURA solicita que se consigne en el acta su deseo de que se repiense en cómo hacer abrir más opciones a los 
jóvenes estudiantes a través de los cursos de verano, a través de ciclos más cortos, a través de inicio de lecciones más 
temprano y un reacomodo de las aulas, tal como lo propuso el M.Sc. Carlos Buezo, ese es parte del trabajo que se puede 
discutir. 
 
Luengo del intercambio de experiencias y opiniones se toma el siguiente acuerdo: 
 
CONSIDERANDO 
 
La presentación del informe referente a deserción y rezago estudiantil efectuado por la Vicerrectoría Académica en la sesión del 
Consejo Académico del 30 de abril. 
 

SE ACUERDA, POR UNANIMIDAD: 
 
A. ENVIAR A FACULTADES, CENTROS, SEDES Y UNIDADES ACADÉMICAS LA INFORMACIÓN 

SOBRE DESERCIÓN Y REZAGO ESTUDIANTIL PARA QUE ELLOS TOMEN EN CUENTA LOS 
DATOS Y DEFINAN SUS PLANES DE MEJORAMIENTO. 
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B. ESPERAR LA INFORMACIÓN CUALITATIVA QUE LA VICERRECTORÍA ESTUDIANTIL ESTÁ 
TRABAJANDO PARA PODER TOMAR ESO COMO INSUMO PARA LA DEFINICIÓN DE LAS 
POLÍTICAS INSTITUCIONALES PARA ATENDER EL REZAGO Y LA DESERCIÓN. 

 
C. ACUERDO FIRME. 

 

ARTÍCULO VII. Varios. 
 

1. Temas de agenda para la próxima sesión. 
 
LICDA. NELLY OBANDO solicita, como Coordinadora de la Comisión de Asuntos Relacionados con la Investigación, Extensión y 
Producción; que se incluya en la próxima agenda el tema de “Estrategias de desarrollo del SIDUNA”, porque consideran que eso 
requiere más de tiempo y análisis.  Asimismo, informa que en la subcomisión que se conformó en CONSACA para dar 
seguimiento a las estrategias de fortalecimiento de la OCTI, se han reunido para trabajar en ello; sin embargo, por dificultades de 
convocatoria inclusive y por el tipo de acciones que les habían encomendado desarrollar (calendarización de las actividades 
referentes a los talleres de trabajo), decidieron en conjunto que estaría don Carlos Álvarez haciendo una presentación de la 
propuesta para el 30 de mayo.  También solicita que se incorpore en agenda para su aprobación el asunto de distribución de 
presupuesto del SIDUNA para su refrendo. 
 
DR. OLMAN SEGURA solicita que se incluya para la próxima agenda la presentación del algoritmo de gastos de operación en 
general. 
 
EST. ELENA VARGAS manifiesta su preocupación con respecto al tema de admisión, ya que le parece que en esta sesión no va 
a salir ningún acuerdo al respecto, por lo que solicita que se incluya este punto en la próxima agenda.  Agrega que a ella le 
pareció entender que se va a tomar un acuerdo para enviar esta información a las unidades académicas.  Expresa que su 
interés es empezar a trabajar lo más pronto posible los planes de mejoramiento, pero coincide en que las unidades también 
ocupan de los resultados de las causas por los cuales los estudiantes desertan y no ve la razón de por qué enviar solamente la 
información cuantitativa y no la cualitativa; y además considera que sí debería haber referente institucional de las directrices para 
que las unidades realicen sus planes de mejoramiento dentro de un marco.  Considera que no se está realizando una 
operacionalización efectiva de este proceso. 
 
LICDA. SANDRA LEÓN recuerda que había un acuerdo previo del CONSACA en donde se estipulaba que se esperaría una 
información para enviarla a las unidades.  Manifiesta que no tiene sentido retomar este tema la próxima semana, porque en este 
momento hay un impas mientras se genera la otra información.  Propone que no se tome ningún acuerdo, sino que básicamente 
lo que se consigna en el acta es el conocimiento del tema, mismo que se retomará en el momento en que esté lista la 
información cualitativa.  Se compromete a enviar la información hasta ahora recabada a los correos de cada uno de los 
presentes. 
 
 
 

SE LEVANTA LA SESIÓN A LAS ONCE HORAS CON CINCUENTA MINUTOS, 
QUEDANDO LOS RESTANTES PUNTOS DE AGENDA PENDIENTES. 

 
 
 
 
 
 
LICDA. SANDRA LEÓN COTO DR. OLMAN SEGURA BONILLA 
SECRETARIA PRESIDENTE 


